

23 de julio - 1980

EL DÍA

Argentina niega haber apoyado el cuartelazo

(AFP y AP)

BUENOS AIRES, 22 de julio.—El secretario general del ejército argentino, general Reynaldo Bignone, desmintió categóricamente toda participación de su país en el golpe de Estado militar en Bolivia.

Bignone calificó de "absurdas" ciertas declaraciones hechas en Washington por el vicepresidente boliviano designado Jaime Paz Zamora, quien acusó al gobierno argentino de haber fomentado y financiado el golpe contra el gobierno civil. "No hubo ni intervención ni apoyo de nuestra parte", indicó. Paz Zamora subrayó en sus declaraciones la importancia numérica de la misión militar argentina en Bolivia y su estrecha colaboración con los Servicios de Inteligencia del ejército boliviano.

Argentina, se indicó en Buenos Aires, tiene una misión militar en La Paz que funciona desde 1966 y su papel es similar al de todas las misiones militares que existen en el mundo.

En cuanto al reconocimiento de la nueva junta, que ya fue solicitado oficialmente, se precisó que tendrá lugar cuando los

militares bolivianos hayan cumplido con las 2 condiciones exigidas por la diplomacia argentina: el control efectivo del país y que se comprometan a respetar todos los compromisos internacionales contraídos por los anteriores gobiernos.

Mientras tanto, en Washington, el Departamento de Estado declaró no tener confirmación de las denuncias que acusan la participación argentina en el golpe de Estado en Bolivia, por medio de su portavoz John Tratner.

Sin embargo, se informó que las repercusiones hemisféricas del golpe de Estado en Bolivia figuran entre los temas de una reunión de alto nivel entre Estados Unidos y Argentina, a realizarse a finales del mes en curso.

El secretario de Estado adjunto para Asuntos Interamericanos, William Bowdler, representará al gobierno de Washington en estas consultas que se efectuarán con la participación del embajador argentino ante la Casa Blanca, Jorge A. Aja Espil.

EXCELSIOR

Impone la Junta Boliviana el Servicio Civil Obligatorio

Por otra parte, el nuevo gobierno militar de este país solicitó el reconocimiento formal de Argentina, tras informar a las autoridades de Buenos Aires que las fuerzas armadas del país vecino controlan el territorio nacional.

El nuevo gobierno del país del altiplano se compromete también a respetar las obligaciones internacionales ya contraídas. El vocero oficial no informó si el gobierno argentino accedió ya a la solicitud.

En Managua, entretanto, Jaime Paz Zamora, vicepresidente electo de Bolivia, acusó al gobierno de Argentina de haber tenido injerencia en el golpe de Estado en su país.

Paz Zamora expresó que esa injerencia se relaciona con la numerosa misión militar argentina en Bolivia, que asesora a las fuerzas represivas de seguridad y a los paramilitares que encabezaron el golpe de Estado.

En Buenos Aires, en tanto, el gobierno argentino desmintió la versión, y rechazó las acusaciones de Paz Zamora.